

" EL VERANILLO DE SAN MARTÍN "

Se supone que como último ramalazo de cada verano que pasa habrá unos días de bonanza ya dentro del otoño y que vienen a coincidir con el 11 de noviembre que es la fiesta de San Martín de Tours : de aquí viene lo del " veranillo de San Martín ".

Y... ¿ porqué San Martín ? Pues... porque tiene fama de milagrero , uno de los primeros santos de la Iglesia no mártir (murió de enfermedad y vejez y no de martirio) soldado romano con galones y se hizo muy " simpático " a raíz de la " capa " que a continuación te cuento.

Nacido en Hungría, se hizo cristiano(siguiendo los pasos de su madre), se hizo soldado-militar romano en Italia y acabó siendo obispo en Francia (Tours).

Perteneciendo a la milicia romana en Italia, yendo montado a caballo, un mendigo le pidió limosna y, al no tener a mano nada para darle, cogió su capa y con la espada la partió en dos y le dio una parte al mendigo para que al menos se abrigara. Tuvo un sueño que vio a Cristo diciendo " este compartió su capa conmigo cuando yo tenía frío " (Cristo encarnado en el pobre)

Se representa en las pinturas montado a caballo blanco (tiempo frío , de nevadas el del 11 de noviembre) y compartiendo la capa con un mendigo. Sobre la iglesia de Salamanca a él dedicada (plaza del Corrillo) se representa esta escena. Es patrono de los capistas, y de muchas ciudades del centro de Europa y de mendigos , armeros, tejedores, de sastres, guarnicioneros, viajeros, ejércitos., militares caballistas y hasta de animales domésticos especialmente de gansos porque cuando lo buscaron para hacerle obispo él se escondió y fue detectado el escondite por el graznido de un ganso.

Y, es más : por no dejar nada para atrás, como de soldado romano montaba a caballo, también es patrono y protector contra las excoriaciones entre las piernas (rozaduras...). De " capa " viene lo de " capellán ", sacerdote que atiende espiritualmente a gremios.

Vivió Martín de Tours (el de la capa) en el siglo IV y hay Papas posteriormente adoptaron este nombre y, además, hay hoy en día el nombre de Martín/ Martina (ejemplos en nuestro pueblo en un mismo matrimonio) y el apellido de Martín- Martínez (derivado de Martín) que hace el 5º más numeroso, creo que tras Sánchez, García, Pérez y Hernández.

YO NO BUSCO : YO, ENCUENTRO
(PICASSO)



Martín como nombre viene de " Marte " que es el dios de la guerra y en la Iglesia, a más de San Martín de Tours, el de la capa y el del " veranillo " que viene a coincidir con la madurez de los membrillos (que rima con " Martín ") hay otra docena de santos con este nombre, entre ellos San Martín de Porres, lego dominico, mulato y santo reciente.

En el pueblo ha habido y hay Martín y Martina en nombre propio. Tras Martín Lutero(siglos XV y XVI) parece que el nombre cayó en el olvido en el mundo cristiano y durante un tiempo como ha sucedido en la sociedad con " Sancho " desde que Cervantes escribiera el Quijote por aquello de " Sancho Panza " y con " María de la O " desde que se canta el " que desgraciaita gitana tu eres... y hasta los ojitos los tienes moraos de tanto sufrir..."

San Martín entra hasta en los refranes :

" Ajo ruín, porque no me sembraron por San Martín " y " a cada puerco le llega su san-martín " cuando por esas fechas se empiezan a hacer las matanzas tras la del " santero " (matanza primera unos días antes en fiesta de Todos los Santos).

" Por San Martín siembra el ruín " y " En Noviembre, si no has sembrado no siembres " ; ¡ ya lo sabes ! (como ves, San Martín ha dado mucho de sí... y, como nor auñ dícen " tiene mucha lectura ").

SOPA DE LETRAS...

X	T	O	A
O	R	P	S
V	R	I	O
→	S	R	O

+	O	S	O
O	C	I	O
C	R	R	E
R	ORM	E	

Nº 42 : Cuatro calles nombres cortos
Ermitas próximas en otros pueblos

IGLESIA DE SAN MARTIN DE SALAMANCA

Hay en ella un reloj que dice de él el Sr. Corona (relojero que lo cuida) que tiene más años que Matusalén y son 600 años. Pesa el reloj cerca de 500 Kgs. Solo las pesas andan por los 150 Kgs. Y ¿ quién le da cuerda para que no se pare? Pues... el Sr. Cura párroco que lo tiene que hacer cada día o cada dos días porque tiene autonomía para 50 horas solamente.

La iglesia de San Martín de Salamanca es la que está "pegando" a la Plaza Mayor y en la Plaza del Corillo. Y San Martín, el titular de la parroquia, es el santo de la capa que está representado en piedra sobre la puerta saliendo del arco de la plaza mayor y también es el de "veranillo" y el de que "a todo cerdo le llega su san-martín". Escribiremos sobre este santo si es que no lo hemos hecho ya porque su vida es muy interesante.

POR SI NO LO SABES...

Se ha hecho un seguimiento experimental a 3.000 participantes y se ha llegado a la conclusión de que un desayuno temprano y una cena pronto (prolongando el "ayuno nocturno") favorece una menor masa corporal para obtener un peso saludable. Apúntalo lo que quiere decir que cenes poco y pronto y desayunes pronto aunque sin madrugar.



ENVEJECIMIENTO EN SALAMANCA

España es el país europeo con mejor media de esperanza de vida, nada menos que 84 años (Y están tratando que en unos años lleguemos los mayores a 120 años... ¿ Para qué? ¿ para arruinar a la Seguridad Social con las pensiones?).

Si en España son 84 años de media, donde menos en Centro Europa es de 76 años de media de vida. En Salamanca cap. y provincia somos hasta 133.000 personas mayores de 65 años de los que 576 superan los cien años.

Y de estos datos superan en número más del doble las mujeres a los hombres. Nada más hay que recordar que en El Cubo, de veinte centenarios que ha habido solo han sido 4 hombres pero 16 mujeres. Y que, también, en el pueblo viven actualmente bastantes más viudas que viudos.

Solo Asturias y Galicia superan a Castilla y León en población envejecida.

Vivimos más tiempo los mayores, y nacen menos niños (pero crecen y mucho más el número de mascotas que hay en las casas superando ya, , bastante, al número de hijos pequeños).

YO PREFERO SER RÍO...

Antes que ser charco prefiero ser río.

Decía José Selgas (escritor) que "dos cosas serían capaces de entretenerte toda la vida : ver jugar a un niño y ver correr el agua". Eso de ver correr el agua distrae y fascina como el ver jugar a un niño.

No me gustan los charcos y prefiero ser un río. El charco es malo porque quiere quedarse con toda el agua para él solo. Y no hay más que moverlo un poco para ver lo sucio que está por dentro y lo mal que huele...

En cambio el río es bueno : el río da siempre toda el agua que recibe y Dios le bendice.

El río, además , limpia todas las piedras que encuentra a su paso y su agua es cristalina y más pura y sin mal olor y es buena hasta para beber. Es bueno aprender del río : no murmura sino que habla y rie , y habla bien de toda la naturaleza, no se queda con nada malo sino que todo lo purifica. Yo prefiero ser río y no charco...

"LA MEJOR MANERA DE VIAJAR POR LA VIDA ES YENDO SIN EQUIPAJE



¿ Cuantos y cuales son los meses que tienen menos de 31 días? ¿ Cuantos son los días que suman todos los meses que no tienen 31 días ?

MMUCHOS PERROS Y MUCHOS GATOS...

359 son las razas que hay de perros
Y 75 son las razas que hay de gatos.